
夺400米自由泳金牌

孙杨哭了至少2分钟
他在接受电视台记者采访前先哭

了，甚至借了一位记者的肩膀一

用，采访时又数次哽咽……

巴以代表再会晤

反对声中谋和平
美国国务院7月28日宣布，以色

列和巴勒斯坦代表定于29日和30

日在美国首都华盛顿恢复和谈……
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□ 本报评论员 孙秀岭

我省第一批党的群众路线教育实践活
动正扎实展开。学习教育、查摆问题，最
怕的就是虚与委蛇、敷衍了事。在一些同
志那里不同程度存在的“应付心理”，必
须引起警觉。

有的开会念学习材料，散会“凑”学

习心得，形式摆足，不求甚解，学习如水
流青石，不入心不入脑；有的认为搞活动
就是墙上有布置，桌上有材料，媒体有报
道，至于是否诊出了病，则不去关心；有
的担心搞活动牵扯精力、影响发展，态度
不积极，上面怎么说，他也怎么说，一句
不多，一样不少。如此等等，虽表现不
一，却无不有敷衍之心、凑合之意，充满
着应付心理。

抱着应付心理，是搞不好教育实践活
动的。对于个人，如果心存应付，势必自
悬事外，材料整了几大摞也是不痛不痒，
镜子照了无数遍还是“形象良好”、“感
觉不错”。对于一个地方或单位，如果敷
衍将就，势必本末颠倒，导致活动空洞化、

形式化，不仅使活动失去本来意义，还会给
活动抹黑，进而损害党的形象，凉了群众的
心，带来的危害怎么估计都不过分。

祛除应付心理，思想上、行动上都要
有新提高。教育实践活动，事关党的生命
和根基，绝不是权宜之计，来不得半点马
虎。活动一开始，就要迅速进入状态，立
即“紧张”起来，不能“慢动作”、“慢
预热”；要拿出足够精力，沉心静气，把中
央精神学习好领会透，不能“一只耳朵进，
一只耳朵冒”；要按照活动要求，认真对照
标准，逐一查摆问题，不能对自己“心软”、
对别人“话软”。每一个环节都不走过场，每
一项要求都落到实处，“假把式、虚招子”才
没有空间，教育实践活动才能抓出实效。

祛除“应付心理”

□ 本 报 记 者 杨鹏 王爽
本报通讯员 王欣卉

据粗略统计，2012年山东民间融资规模
约为4000亿元。资金总量如此巨大的民间融
资市场，需要被激活，更要被规范。尤其是
近两年，温州、鄂尔多斯等地相继爆出民间
借贷风险事件，民间融资“阳光化”的需要
更加紧迫。

2012年3月，山东选择东营、临沂两市
以及部分县(市、区)开展试点，探索引导民
间资本走上“阳光大道”。一年多时间过
去，试点效果如何？记者近日赴试点地区实
地调查，一探究竟。

趟出路子：疏堵并重 以疏为先

“疏”，多是通过设立纳入政府监管的民

间借贷机构，引导民间融资由“地下”浮到

“地上”；“堵”，则重在清理整顿此前处于监管

真空的投资公司，使其由无序变为有序

7月4日，记者在东营垦利县恒信民间借
贷登记服务中心看到，营业大厅的电子屏不
停滚动着匿名供需信息：××公司，需求资
金50万元，期限三个月，月利1 . 6%；××
人，出借资金30万元，月利1 . 9%……柜台

上，摆放着出借信息登记表、供求信息登记
表。中心理事长张培凤介绍说，中心虽刚成
立半年，但已登记出借资金3300万元，需求
资金6060万元，撮合对接资金2490万元。

红火的场景，昭示着我省民间融资规范
引导试点已开花结果。而试点的最初，用省
金融办主任李永健的话说，则是“既无经验
可循，也没有现成的道路可走。”民间融资
需要规范，但如果管得太紧，又会丧失民间
借贷灵活的特性。正因为如此，省里确定了
“疏堵并重，以疏为先”的试点原则，只要
是原则、底线不突破，都可以大胆试、大胆
闯。

记者了解到，在试点的选择上，我省先
将目光锁定在民间资金充裕，民营经济比较
活跃的东营、临沂两市。据相关调研数据显
示，2010-2012年东营市民间资金维持在400-
500亿元，临沂市则在200亿元左右。

2012年3月，《山东省人民政府办公厅
关于促进民间融资规范发展的意见》正式出
台，我省成为继浙江之后全国第二个出台此
类政策的省份。《意见》将“疏堵并重，以
疏为先”的原则细化为具体的政策措施，由
试点市县开展自行探索。此外，《意见》还
规定，试点要坚决“守住三条底线”，即不
发生非法吸收公众存款、不暴力催收债、利
息不超过国家相关规定。

记者在试点地区调查后发现，“疏”，
多是通过设立纳入政府监管的民间借贷登记
服务中心、 （下转第三版）

□张照利 滕敦斋 报道
本报济南7月29日讯 今天，省综治委召开矛盾纠纷排查

调处工作协调会议第三次会议，专题研究涉法涉诉信访改革
问题。省委副书记王军民主持会议并讲话，省领导才利民、
邓向阳出席会议。

王军民指出，依法处理涉法涉诉信访问题，推进涉法涉
诉信访改革工作，是今年全国政法工作的重要任务，事关广
大人民群众的根本利益，事关国家法制的统一、尊严、权
威，事关党的执政地位的巩固和国家长治久安。各级党委、
政府和政法机关要认清形势，提高认识，切实增强做好涉法
涉诉信访工作改革的责任感和紧迫感，把思想和行动统一到
中央的决策上来，积极稳妥推进涉法涉诉信访工作改革，努
力促进信访形势根本好转。

王军民强调，要按照中央部署要求，把解决涉法涉诉信
访问题纳入法治轨道，由政法机关依法按程序进行处理，依
法保障合法权益， （下转第二版）

省综治委矛盾纠纷排查
调处工作协调会议召开
王军民讲话

□宋 涛 李占江 报道
本报济南7月29日讯 省十二届人大常委会今天在济南举

行第三次会议，听取有关法规草案审议结果的报告、有关视
察情况和议案审议结果的报告，人事任免案等。省人大常委
会副主任、党组副书记柏继民主持会议，副主任贾万志、温
孚江、尹慧敏、于建成、宋远方，秘书长翟鲁宁出席会议。

在通过本次会议议程后，会议听取了关于《山东省劳动
合同条例(修订草案)》、《山东省公路路政条例(草案)》、
《山东省专利条例(草案)》审议结果的报告，关于提请审查批
准青岛、淄博两市人大常委会报批的《青岛市控制吸烟条
例》、《淄博市太河水库饮用水源地保护管理条例》两件地
方性法规的报告；听取了省人大常委会视察组关于视察全省
节能减排工作情况的报告；听取了关于省十二届人大一次会议
主席团交付审议的第5号议案审议结果的报告；（下转第二版）

省人大常委会
举行第三次会议

据新华社北京7月29日电 八一建军节到来之际，中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席习近平来到北京军区机关
视察，代表党中央、中央军委向军区部队官兵致以诚挚的问
候，并向全军指战员、武警部队官兵、民兵预备役人员致以节
日的祝贺。他强调，要紧紧围绕实现党在新形势下的强军目
标，聚焦能打仗、打胜仗，全面加强部队建设，不断提高履行
使命任务能力，坚决完成党和人民赋予的各项任务。

29日下午，习近平乘车来到北京军区，亲切接见军区机关
团以上干部。在军区某通信团六连，习近平参观连队荣誉室，
认真听取连队情况介绍。他深入士兵宿舍，详细了解她们的工
作、学习和生活情况，饶有兴致地观看官兵自编自演的快板、
舞蹈、器乐演奏等文艺小节目。连队才艺室里，官兵们正在进
行剪纸、书法、绘画练习和插花制作，习近平不时驻足仔细观
看，高兴地接受了官兵们创作的“中国梦·强军梦·我的梦”剪
纸作品。习近平对官兵们展示出的才艺和青春活力感到欣慰，
勉励大家要珍惜锻炼自己、报效祖国的平台，不断升华人生理
想，提高岗位技能，扎扎实实做好本职工作，为实现强军目标
建功立业。

视察期间，习近平听取了北京军区工作汇报，对军区部队
近年来建设发展取得的成绩给予充分肯定。他强调，北京军区
作为首都军区，地位作用特殊、使命任务特殊、所处环境特
殊，必须确保部队坚决听党指挥、绝对忠诚可靠，必须有效履
行职责使命，必须着力提高部队实战化水平，必须坚持不懈推
进作风建设。 （下转第二版）

□记者 滕敦斋 报道
本报济南讯 近日，省委连续三次召开

座谈会，听取对省委常委会和省委常委在作
风方面存在的突出问题、贯彻落实中央八项
规定精神和省委常委会实施办法情况，以及
践行党的群众路线、反对“四风”方面的意
见和建议，为省委常委会和省委常委对照检
查、开展批评和自我批评、解决问题打好基
础。

省委书记、省委党的群众路线教育实践
活动领导小组组长姜异康主持会议。省委副

书记、省长、领导小组副组长郭树清，省委
副书记、领导小组副组长王军民，省委常
委、领导小组副组长李法泉、高晓兵，省委
常委雷建国、颜世元分别参加座谈会。

20日，召开市委负责同志座谈会，淄博
市委书记周清利、潍坊市委书记杜昌文、
日照市委书记杨军、临沂市委书记张少
军、德州市委书记吴翠云、菏泽市委书记
于晓明作了发言；21日，召开县、乡镇党委
负责同志座谈会，济南槐荫区委书记李继
民、枣庄山亭区委书记王常胜、广饶县委

书记田和友、沾化县委书记贾善银、烟台
芝罘区黄务街道党工委书记房显学、济宁
市中区安居街道党工委书记刘恒志、泰安
岱岳区满庄镇党委书记张建峰、高唐县三
十里铺镇党委书记郭天舒作了发言；23日，
召开民主党派、工商联和无党派代表人士
座谈会，致公党省委主委赵家军、民革省
委主委孙继业、民盟省委主委温孚江、民
建省委主委郭爱玲、民进省委主委栗甲、
农工党省委专职副主委吕善勇、九三学社
省委副主委王琳、省工商联主席王乃静、

山东大学热科学与工程研究中心主任程
林、省住房城乡建设厅副厅长宋守军先后
发言。在发言中，大家结合工作实际，提
出了很好的意见建议。

姜异康在主持座谈会时说，对大家的意
见，我们一定高度重视，认真进行梳理，属
于省委常委的由省委常委抓好整改，属于有
关部门和单位的要督促有关部门抓好整改；
对能够立即解决的就马上解决，一时不能解
决的要抓紧研究，明确整改时限，积极创造
条件尽快解决。

省委召开三次座谈会

听取对省委常委会
开展教育实践活动的意见建议

姜异康主持 郭树清王军民出席

走在阳光下 民间资本更从容
——— 山东民间融资规范引导试点调查（上）

本报讯 日前，中共中央组织部批准：李琥同志任山东省
纪委副书记。

李琥同志任山东省纪委副书记

习近平视察北京军区

心思向打仗聚焦
工作向打仗用劲
向全军指战员武警部队官兵

民兵预备役人员致以节日祝贺

□ 责任编辑 娄和军 廉卫东

临沂人扎根北大荒57载

崛起“龙江第一村”
128名“拓荒者”一代接一代干，把草比人高的荒

原，变成了总资产达18 . 1亿元的第一村
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开栏的话
让群众监督干部行为，请群

众检验活动效果。为推动群众路

线教育实践活动深入开展，从今

日起，本报联合大众网推出“反

四风·群众的盼与怕”栏目，发

动群众寻找身边的“四风”问题

具体表现，以“微表达”的方式

反映对教育实践活动的建议与期

盼，欢迎广大读者来信来稿或参

与在线互动。

互动平台：

http://www.dzwww.com/2013/

lxjy/

征稿邮箱：dbzbs@dzwww.com

说起干部作风，我最希望

干部在执行各项规定的时候，多

为老百姓想想，不要简单地说

“不行”。老百姓懂的少，各部门

的规定又很复杂，办手续准备的

东西不一定齐全，有关部门一句

“不行”，就让他们前功尽弃了。

我们不是反对干部严格遵循规

定，而是希望在执行规定时，

多站在老百姓的立场考虑，多

一些人情味。

——— 冠县三昊箱包有限公

司经理 张建京

■相关评论

让民间资本登“大雅之堂”
 观 点·4版

济南经济适用房

购买满五年可上市
前提是缴纳政府收益价款，取得

完全产权后。经适房收益部分由购

房户和政府按三七开分成……

今日关注3

◆湖南司法厅副厅长为其子大

办婚宴收礼金受党内警告处分

◆吉林公主岭市委书记工作日

午餐饮酒受党内严重警告处分

 今日关注·3版

以踏石留印抓铁有痕精神

把作风建设抓到底

8起违反八项规定

典型问题通报全国

□CFP供图


	01-PDF 版面

